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CRT栃木放送『開倫塾の時間』 2013年 11月 30日(土)放送速記録

ジャカルタで日本のサービス産業の海外展開を考える

開倫塾

塾長 林 明夫

１．おはようございます。開倫塾塾長の林明夫です。今朝も「開倫塾の時間」をお聴きいただき、あ

りがとうございます。

２．明日から 12 月に入りますので、一つご提案したいことがあります。それは、今年の冬もかなり

高い確率でインフルエンザが流行る可能性がありますので、免疫力を上げるためにいろいろな対策

をしていただきたいということです。体調を整える・暖かい服装をするなどの対策も重要ですが、

特にご提案したいのはインフルエンザが流行る前にワクチンを接種していただきたいということで

す。ワクチンを接種したからインフルエンザには絶対にかからないということはなく、6 割ぐらい

の方には効き目があり、4 割ぐらいの方にはなかなか効かないということです。ただ、効かないと

はいっても、インフルエンザにかかった場合には症状が軽減され、重病化が防げるということです。

特に、持病をお持ちの方は、インフルエンザにかかって持病が悪化した場合には死に至る場合があ

ります。インフルエンザワクチンを 2回接種すると効き目があるということですので、お医者さん

と相談の上で接種していただければと思います。

３．また、受験生の皆さんは、受験のときにインフルエンザの症状が出ますと受験どころではなくな

ります。そこで、受験生の皆さんもお医者さんと相談の上で早い時期に、できれば 12 月の初旬か

中旬ぐらいまでにはワクチンを接種していただくようにご検討ください。よろしくお願いします。

４．それから、持病をお持ちの 65 歳以上の高齢者の方は、インフルエンザにかかると持病がもっと

もっと重くなる可能性が高まりますので、お医者さんと相談してワクチンを 2回接種することをお

勧めさせていただきます。是非ご検討ください。くれぐれもお医者さんとご相談の上で接種してい

ただければと思います。

５．ところで、今月の 15 日にインドネシアのジャカルタでサービス産業の経営者の方々の集まりが

ありました。私は、その集まりの交友会に参加させていただきましたので、今日の「開倫塾の時間」

ではそのお話をさせていただきます。

６．皆さんもご存じのように、日本を成長軌道に乗せるために、安倍首相は 3本の矢というものを示

しました。その最後の矢に、日本経済を成長させようというのがあります。どのような分野を成長

させるかについては、次のような考えがあります。日本では、働いている人の約 7割～ 8割がサー

ビス産業に従事しています。ですから、製造業だけでなく、できればサービス産業も海外展開をし

て日本のサービス産業のよさをいろいろな国で発揮すると、日本の経済の成長にも繋がるし、また、
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サービス産業自体、サービス産業の様々な企業自体も栄えるのではないかということです。

７．そこで、経済産業省のサービス政策課というところが非常に力を発揮して、そことジェトロ(日

本貿易振興会)にあるサービス産業の部署担当の方々、インドネシアの大使館(外務省)の方々、経

済団体の一つである経済同友会(東京)の「サービス産業の国際化推進プロジェクトチーム」の方々

が協力をして、日本のサービス産業を海外に展開しよう、特に今回はインドネシアに展開しようと

いうことになりました。

８．それを受けて、日本のサービス産業の経営者とインドネシアのサービス産業の経営者が集まって、

ビジネスマッチングといいますか、一緒に仕事をしましょうという話し合いがありました。私は、

東京の経済同友会の「サービス産業の国際化推進プロジェクトチーム」の副委員長を仰せつかって

おりますので、その関係で参加させていただきました。非常に勉強になりました。

９．インドネシアではサービス産業が盛んか盛んでないかというと、とても盛んです。インドネシア

は経済が絶好調の一歩手前ぐらいの状態で、ここはシンガポールか・宇都宮市か・銀座かと思われ

るくらいショッピングセンターがたくさんあります。1年か 2年の間に 10～ 20ぐらいの大きな 10

階建て・20 階建てのショッピングセンターができて、そこに人がたくさん集まり、とても盛んな

販売やサービスが提供されています。特に人気があるのは、日本のサービス産業です。例えば、日

本のラーメン屋さん・パン屋さん・レストランなどがたくさん出店しています。飲食店にローマ字

が書いてあると、日本式だということです。鯛焼き屋さんがありましたので行ってみたところ、何

と芸者鯛焼きというものを売っていました。日本の名前を付けると買う人がたくさんいるのだなあ

と思いました。

10．また、AKB という女性のグループが秋葉原で活躍していますが、そのインドネシア版にジャカ

ルタ JKB というグループがあります。その前を通りましたら、男の方が何十人も集まって自分の

気に入ったアイドルの写真を買っていました。このように、日本のサービス産業はインドネシアで

非常に人気があります。

11．そこで、日本のサービス産業をできるだけインドネシアに広めてはどうかということで会合があ

ったわけです。日本からは 50 人ぐらい、インドネシアからは 150 名以上の参加があり、合計する

と 200 人以上の方々が集まって話し合いをしました。そこで、インドネシアの方々からインドネシ

アに必要なサービスを是非やってくださいということを言われました。私どもは学習塾です。学習

塾は公文式さんが既に一所懸命やっていて非常に流行っていますので、今からやるのは大変かもし

れません。インドネシアには日本語を勉強したい人がたくさんいますので、日本語学校などをやれ

ばよいだろうか。2020 年の東京オリンピックぐらいまでには、何らかの形でインドネシアで開倫

塾をやりたいな。そのような思いを持ち帰ってきました。

12．インドネシアでサービス産業のチームの方々と勉強会がありましたので、今日はそのお話をさせ

ていただきました。繰り返しになりますが、くれぐれもインフルエンザにかからないように、でき

るだけ早めにインフルエンザのワクチンを接種することをよろしくお願いいたします。


